

Precio de suscripción

Mes.	2'75
Trimestre.	8'25
Semestre.	16'50
Año.	33'00



LUCHA

Diario de Teruel al servicio de España

Año II—Número 69

Teruel, domingo 21 de Febrero de 1937

Precio 15 céntimos

«Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica». (El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO)

«Falange Española de las J. O. N. S. quiere un orden nuevo, enunciado en los anteriores principios. Para implantarlo, en pugna con las resistencias del orden vigente, aspira a la revolución nacional. Su estilo preferirá lo directo, ardiente y combativo. La vida es milicia y ha de vivirse con espíritu acendrado de servicio y de sacrificio». (Punto 26 del Programa Nacional-Sindicalista).

Siguen las operaciones en el sector de Calamocha

El Ejército del Sur continúa su labor de limpieza.—Ayer fueron derribados otros tres aparatos enemigos.—Continúa el éxodo del campo "ruso".

El Virrey de Etiopía, general Graciani, es objeto de un atentado por parte de indígenas asalariados de Moscú

Ha fracasado la tan cacareada ofensiva "rusa,"

A pesar de haber puesto en ella todos sus medios

Cádiz.—La tan cacareada ofensiva roja en el frente de Madrid, con objeto de romper el cerco que el Ejército nacional tiene puesto a la capital de España, ha fracasado rotundamente.

Las tropas del general Franco no solo han resistido el ataque que los marxistas han llevado a cabo contra sus posiciones, sino que lo han rechazado poniendo en fuga precipitada al enemigo y persiguiéndolo largo trecho.

Téngase en cuenta que en este ataque han puesto los «rusos» todo aquello que poseían, llevando para realizarlo a sus mejores tropas.

El ataque ha sido acompañado de tanques, aviación y gran lujo y derroche de munición, tanto de cañón como de fusil y ametralladora. Jamás el enemigo había puesto en juego tantos elementos para un ataque.

Por lo visto, el mando marxista creía que las tropas nacionales se encontrarían debilitadas después de realizar una ofensiva de tan alta envergadura como la que han llevado a cabo estos días en el sector del Jarama.

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial del Cuartel General, correspondiente al día de ayer, dice así:

Ejército del Norte —Quinta División: Continuó la rectificación a vanguardia de nuestras posiciones, habiéndose ocupado varios pueblos de pequeña importancia, y consolidado las posiciones ocupadas ayer al enemigo en Vivel del Río, en el que se le hicieron más de 100 muertos, recogiendo 140 fusiles, tres ametralladoras, dos fusiles ametralladores, un mortero, 90 cajas de munición y numeroso material, además de diez prisioneros y 18 caballos.

Sexta y Octava Divisiones: Sin novedad.

Cuerpo de Ejército de Madrid.—Divisiones de Avila y Soria: Ligeros tiroteos sin importancia.

División reforzada de Madrid: En Vaciámadrid, un intento de ataque del enemigo fué rechazado con numerosas bajas. En los demás frentes, ligeros tiroteos.

Ejército del Sur.—En Sierra Nevada continúan las operaciones de limpieza, habiendo tenido nuestras fuerzas diversos encuentros con grupos de milicianos de los huidos de Málaga, en los que se les causó 142 muertos, encontrándose entre ellos el teniente de Asalto Pablo Alvarez, que según informes de los prisioneros se suicidó al verse derrotado. Se recogió además un centenar de fusiles y diez fusiles ametralladores. Se han pasado numerosas familias y treinta milicianos con armamento.

Actividad de la Aviación.—En el aire, en un combate aéreo, nuestros cazas derribaron un «Devoisin» enemigo. Nuestras baterías antiaéreas derribaron dos aparatos enemigos que intentaron bombardear Toledo.

Continúan los marxistas bombardeando pequeños pueblos sin ninguna importancia militar y en los que no existe ningún destacamento de fuerzas, causando bajas entre mujeres y niños.

El Ejército nacional puso en práctica una vez más esa idea que tantos triunfos les ha dado. Dejó que los milicianos rojos se acercasen a poca distancia de nuestras líneas y cuando los tuvo a su gusto, comenzó a disparar con fuego de cañón y ametralladora, barriendo materialmente a los atacantes, que se retiraron en precipitada fuga, dejando el campo

Atentado contra el general Graciani

Roma.—Ayer fué objeto de un atentado el virrey de Etiopía Graciani, cuando acompañado de su escolta, repartía limosnas entre los necesitados indígenas.

Un grupo de éstos que contemplaba la operación, lanzó varias bombas contra el grupo, hiriendo gravemente a un acompañante del virrey, alta dignidad etíope. El general Graciani resultó herido levemente.

Parece ser que este atentado está en relación con Moscú, como el que recientemente se cometió en Portugal.

cubierto materialmente de cadáveres.

Poco más tarde, el enemigo trató otra vez de atacar nuestras posiciones, no contento sin duda de la paliza que había llevado, y poniendo de manifiesto la desesperación que se apodera de ellos al no poder romper el cerco por la parte del Jarama. Pero otra vez fué rechazado victoriosamente por nuestros bravos soldados, que les causaron una cantidad enorme de muertos, heridos y prisioneros.

La operación fué apoyada por seis tanques, pero las baterías antitanque que había instaladas en La Marañosa, abrieron fuego, inutilizando a dos de ellos y haciendo huir precipitadamente a los otros cuatro.

Emociona ver cómo la España eterna aparece más legítimamente representada en esta hora de prueba, en cualquier luchador anónimo, valiente y modesto, que no en tanto figurón de guardarrópia que ya está clamando: ¡Mi cargo! ¡mi cargo!, como otros dicen: ¡Mi dinero! ¡mi dinero! (Teófilo Ortega)

Alegría con hechos

Lo que se siembra, más tarde, menos tarde, ahora o después, retoña y crece. Cuando el labrador cubre con tierra la semilla nada nos delata su existencia; pero llega un tiempo en el que el brote pujante nos da a entender que allí se sembró.

Mal viejo; quien circunscribe el mal de la propaganda disolvente de la antipatria a cinco años pasados, sufre un error; los cinco años pasados no son más que el máximo, el delirium tremens de una borrachera desatada, que permanecía oculta, pero que comenzó y avanzó hasta el mayor grado, pasando por la gama completa que la animaba.

Y la raíz vieja difícilmente muere; retoña y retoña.

El obrero español que es crédulo y escéptico a la vez, llegó a confiar. Y confió, no por los hechos, sino por las promesas, en esa panacea que se llama comunismo. Y escéptico también, paradoja que parece incomprensible, llegó a odiar a los que odiaban una revolución que tanto esperaban y que el resurgir actual ha cortado de raíz.

Hoy yo veo al obrero que sonrío, como sonreía y creía por las promesas revolucionarias marxistas. Pero veo otros—¿por qué negarlo?—veo otros que pasean tristes la sospecha de unas aspiraciones ya muertas, de unas esperanzas que se fugan, que se esfuman como el humo. Porque en ellos brotaron todos aquellos prejuicios que un día sembraron doctrinas disolventes y demagógicas, unas doctrinas que ellos no creyeron, pero admiraron y llegaron, sin creer, a confiar. Porque esta es, y no otra, la psicología del obrero español: ser incrédulo y confiado a la vez; paradoja extraña, pero cierta.

Y es lógica la sospecha. Porque ven en el Movimiento nacional, no una novedad de doctrinas, sino una vuelta a hombres y métodos viejos; unos hombres iguales a los que un día tiranizaron a sus padres, a los padres de nuestros trabajadores.

Y ese temor, ese incierto presentimiento, no lo borran ni las promesas, ni las palabras. Han de ser los hechos los que digan lo contrario.

Esa es la tarea del nuevo Estado; esa es la misión a cumplir; que la cizaña que sembraron las palabras un día pasado, sea escardada y fecundada la tierra con la realidad de los hechos.

Así, el obrero que hoy cree perdidas para siempre aquellas promesas de redención que encerraban sus aspiraciones, sus aspiraciones justas—como pensamos la Falange—, le veremos alegre y la sonrisa de la justicia volverá a presidir la vida próspera de nuestra España, la España enorme que hoy cimentamos con la sangre de nuestros mejores.

C-E. PAMPLONA Y BLASCO

Se muere sólo una vez

La muerte fecunda y necesaria

Se muere sólo una vez...

Así habla la Falange. Porque la Falange, que tiene un concepto justo de la vida, también lo tiene de la muerte, como acto final que es de nuestro vivir terrenal.

Tenemos concepto religioso de la vida y de la muerte. Y hemos aprendido—sangre de nuestros camaradas caídos y voz de nuestro Ausente—el arte y la ciencia del saber morir.

Porque nuestro sentir es completo. Y le faltaría la unidad y la perfección a la obra, si no hubiésemos pensado nuestra actitud ante la muerte.

Y es importantísimo el saber esto. En los demás actos de la vida cabe una rectificación de conducta, el escoger una nueva senda que termine en la luz exacta de la verdad, si la que se seguía era engañosa. Pero se muere una sola vez. Y ante este hecho cierto de que no es posible el cambiar si la muerte fué equivocada, aumenta el valor y la importancia de nuestro dominio de la muerte.

Los seguidores de aquel proteta del fuego, del persa Zoroastro, aseguran que la vida no es más que el gran depósito de la muerte. Y al asegurar esto, ya tienen la intuición exacta de que la vida es un tránsito y no un acabamiento. Ya comprenden, más que comprender lo sienten primitivamente, que la muerte es algo esencial y unido a la vida, algo que no se sale de ella, sino que constituye el final de una etapa. Y ya le dan a la muerte todo el enorme valor que tiene, libre de terrores cósmicos y pensamientos de un fin. Y así iban a ella, con la serenidad que sólo mucho más tarde palabras dulces y exactas y justas del hijo del carpintero, del suabé Rabí Joshua, tendrían los mártires del cristianismo.

Mas el mundo nuestro, el mundo que recogió las semillas de amor del dulce Rabí, había perdido su espíritu, y la vida se

deslizaba entre corrientes de su cío materialismo. Ya nadie sabía vivir. Y como consecuencia ya nadie sabía morir.

Y hay que saber cómo y por qué y cuando se debe dar ese paso de la tierra al eterno recuerdo.

Antes, había dos posturas ante la muerte. Dos posturas y equivocadas las dos.

Existía la postura del que aseguraba que la vida, aun con todos sus dolores, era dulce el vivirla, y como consecuencia lógica, toda ella, toda la vida de estos seres se arrastraba en fangales de mediocridad. Había que asirse a ella con desesperación, agotarla hasta el último minuto, evitando cualquier cosa que la pudiese terminar. Y así eran mezquinos, porque la grandeza crea envidias y enemigos; había que estar bien con todos. «Mientras no moleste a nadie, que no me molesten»—era su pensamiento. Y por eso, por no molestar, dejaban que la injusticia reinase en el mundo mientras no le llegase a ellos y que la miseria se adueñase de muchos cuerpos.

Y no supieron de la poesía del morir por grandes ideales de justicia y de redención, ni de la exactitud y fecundidad de esas muertes por nobles ideales. Y ya más en su espíritu mezquino, comprendieron la actitud supremamente bella de los héroes y los mártires.

La otra postura, era la del extremo contrario. La postura del que pensaba que la vida era triste y fea y que no valía la pena el molestarse en vivirla. Y muchas veces, ni siquiera la buscaban, sino que dejaban que la vida se tomase la pena de matarlos ya que ellos no se tomaban la molestia—en su concepto—de vivir. Pero en general estos seres—espíritu agotado y cerrado a las bellezas duras de la vida noble—buscaban a la muerte con ansiedad, con obsesión.

Y su muerte era infecunda y

Una Patria - Un Estado - Un Caudillo

desprovista de belleza y exactitud...

Y es que el ideal se había perdido y la materia dominaba en los hombres...

Y entonces se oyó por los campos de España la voz fuerte de la Falange, que proclamaba la superioridad de los valores morales y que poetizaba— con verso rítmico y heroico, como sonos de clarín o gallos mañaneros—, sobre la muerte y el sacrificio, exaltando la belleza del morir fecundo...

Y entonces este acto, recobró para Falange su antigua categoría y ya no fué temor ni solución estéril de la desesperación, sino final de la existencia, que había de realizarse dignamente...

Y en esto ha consistido nuestra superioridad sobre el enemigo. Porque desde los tiempos primeros, habíamos hallado el sentido exacto y perdido de lo que la muerte significa...

Se muere sólo una vez... Pero hay que saber cómo y cuando y por qué...

Así habla la Falange con su voz profética de espíritu eterno...

PUBLICO PALMEIRO

Teruel, Febrero del año II de la Era Azul.

Ha sido puesto a la venta LABOR

de los servicios técnicos de Falange Española de las J. O. N. S., con proyectos sobre Obras Públicas y Arquitectura, Derecho y Justicia, Comunicaciones, Agricultura y relación de Servicios Prestados.

Publicación mensual.

Precio: 2 pesetas

Brevísimamente

SEGUNDO NUMERO DE

F. E.

Revista Nacional-sindicalista

CON ORIGINALES DE

PRIMO DE RIVERA
SANCHEZ MAZAS
FERNANDEZ CUESTA
MATIAS MONTERO
EUGENIO MONTES
RICARDO GIMENEZ
ANTONIO TOVAR
FERMIN IZURDIAGA
MIGUEL GRAN

Precio en toda España

UNA peseta

DOS CARTAS

Dábamos cuenta ayer en nuestra sección de «Obús», que un señor anónimo nos había dirigido una carta en la que nos manifestaba que nuestros comentarios a la carta de Gil Robles desde el extranjero, nada decían ni hacían para la labor de unión y amor de todos los buenos españoles.

Si la carta hubiese venido firmada, nosotros habríamos hecho los comentarios oportunos; pero como no traía más firma que «Un buen español», nos limitamos a comentarla ligeramente en la sección «Obús».

Más como no todos tenemos un mismo parecer, hoy damos con mucho gusto una carta recibida ayer, que no firmamos, pero que respondemos de ella con la firma de un prestigioso derechista turolense, hoy persona destacada de ciertas milicias que con la Falange, tan bravamente luchan por la Patria. Dice así:

«Teruel 20 de Febrero de 1937.

Sr. D. Clemente Pamplona, Director de LUCHA.

Plaza.

Querido Clemente: Leí ayer los disparos del «Obús», con los que estoy en todo conforme, y hoy leo el que alude a esa protesta de un corifeo del funesto Sr. Gil Robles, y estoy también conforme en que lo menos que puede hacer este señor Gil Robles, es guardar un patriótico silencio y dejar obrar a los hombres.

Seguramente ese señor defensor será de los que estaban conformes con las propagandas electorales, en las que, como decía el gran español José Antonio Primo de Rivera, se eliminó como un pequeño detalle el de la reposición en las escuelas de la imagen del Redentor Crucificado.

Tal vez no tenga yo mérito suficiente para dirigir esta carta, pero también la gente del pueblo tiene su razoncito.

Tuyo buen amigo que te abraza».

OBUS

¿Que hará la Pasionaria que no se la oye...? Antes ya sabíamos lo que hacía, pero ahora, la verdad...

Cuentan de Málaga, que un buen día quiso entrar en la población el cuñadito de Azaña. Uno de los milicianos que hacía guardia en la carretera preguntó el nombre del «Scherif» y también indagó su dirección. Pero al saber que se dirigía a la bella Málaga, contestó el hombre muy serio: «Perdona; para ladrón, nos basta y nos sobra con el camarada gobernador...»

¿Uno de fieras...?

La señora—hablemos mal de una vez— Palencia, ¿se acuerda ustedes de aquella caricatura de gobernador que tuvo Teruel...?, bueno pues

su esposa o lo que sea, continúa en el extranjero «trabajando» para la causa roja.

Si quisiesen uno de bueyes, hablaríamos de su marido.

¡Papeles son papeles, cartas son cartas...!

Parece que los obuses de estos días referentes al señor Gil Robles—¡El bicarbonato chaval, que me duele el estómago!—han suscitado controversias. Y a un español, contesta otro español. Así, que todo se queda en casa.

La verdad—me decía esta mañana, el director,— que con los obuses, nos estás arruinando. Entre el bicarbonato para el estómago, la magnesia para la bilis y el árnica para los golpes...



Don Homobono cuando lea esto dirá: ¡Bah, hoy son todos «internacionales»!

Pero... — ¡a propósito de don Homobono! — resueta que ya no fuma tantos puros.

Ya sé yo, que ustedes pensarán enseguida en el Auxilio pro-combatientes; pero no es eso. Lo que pasa es que Don Homobono se ha dicho: «Mira amigo Homobono... que lo que haces no es de patriotas. La Patria, dice que no derroches; así que todo el dinero que antes gastabas en tabaco... ¡métele al arca! y economizarás...»

Anticipo: «Lo que será una corrida de toros que se va a celebrar en Valencia.»

Primer toro. — Rojo, con buenos cuernos. Al salir se lastima. Barrera, siguiendo la costumbre existente entre los milicianos, no lo recoge. El toro no entra...

Lo que entra es una bombita que un avión nacional lanza maliciosamente... El público grita y se arma «jaleo». Parece ser que piden que se eche al corral. Pero resulta que el que se va al corral, no es el toro, sino el torero... ¡Y es que hay una cuevecita...!

Seguiremos apuntando...



El 42.

Cámara Oficial de Comercio e Industria de la provincia de Teruel

Los comerciantes que necesitan hacer la declaración de deudas o de pagos efectuados después del 18 de Julio a individuos o Sociedades en zona no liberada, en cumplimiento del Bando publicado el día 19 de Enero por el excelentísimo señor general de la Quinta División Orgánica, pueden adquirir los oportunos impresos en el local de la Cámara, de 6 a 8 de la noche.

El plazo de presentación en el Gobierno civil es hasta el día 28 de los corrientes.

Teruel, 19 de Febrero 1937.
—El Presidente, Isidro Salvador.

- Noticias de todas partes -

Como respeta Rusia los : acuerdos de Londres :

Millán. —Se tienen noticias de que el Gobierno ruso, ha acordado conceder un crédito a la España roja, de veinte millones de rublos oro.

Dicho crédito será destinado a la compra de municiones y víveres, y en garantía del mismo, el Gobierno de Valencia depositará en los Bancos rusos de Francia, el oro necesario.

A este objeto, ayer mismo llegaron al aeródromo de Toulouse, 1.050 kilos de oro, transportados en un avión al servicio de Valencia.

Próxima visita a Italia

Roma. —La noticia de la próxima visita del señor Schuschnigg, a Italia, ha sido acogida con viva satisfacción por la opinión italiana.

Se asegura que el señor Schuschnigg, no llegará hasta Roma, y que su viaje no tendrá ningún carácter oficial.

Como años anteriores, hará en Florencia una estancia en el curso de la cual, se entrevistará con Mussolini, a menos que lo visite en el palacio del Duce en Romagne, en Rocca della Caminate.

No hay duda que la cuestión de la restauración de los Hapsburgos, será tratada en la entrevista.

El punto de vista de los medios políticos italianos sobre este problema, es el de que este asunto de orden puramente interno para la República austriaca y que Italia no hará ninguna abyección sobre lo que se decida en p ebiscito.

GRANDES ALMACENES
— DE —
TEJIDOS Y NOVEDADES
Hijo de Gabriel Ferrán
VENTAS POR MAYOR
— Y —
MENOR

Plaza de Carlos Castel, 17

La venta al detall se ha trasladado a los ALMACENES
ENTRADA:
Por calles Democracia y Salvador
Apartado n.º 19 — Teléfono n.º 44
TERUEL

Siempre triunfan por : las radios :

Valladolid. —Las radios rojas siguen intensificando su campaña a base de euforia y optimismo falso.

Como ya no saben los dirigentes marxistas cómo levantar el ánimo de los desmoralizados y castigados milicianos rojos, han dado en enviar a sus emisoras notas y más notas rebosando optimismo y apuntándose victorias diarias en todos los frentes.

El día pasado la emisora roja de Valencia decía que «los leales a la República» estaban obteniendo en todas partes grandes triunfos, pero especialmen-

te en los frentes de Granada y Córdoba, en los que los «facciosos» retroceden vertiginosamente y se repliegan hasta Sevilla.

Lo que no dió esa emisora fueron nombres de los sectores en los que se registran esos triunfos rojos, ni tampoco los nombres de los pueblos conquistados por ellos.

¿Van a destituir a Alvarez del Vayo?

Londres. —Informes autorizados que se reciben de Valencia, dan cuenta de que es muy posible que en plazo breve sea destituido Alvarez del Vayo del cargo de comisario de guerra.

Parece ser que se pre-

tende que el general Miaja asuma el mando único y toda la responsabilidad del cargo.

Si esto se acordara, se haría a Miajas la advertencia formal de que una derrota de los rojos en cualquier de los frentes llevará aparejada su sentencia de muerte.

Quieren fusilar al : general Villalba :

Londres. —Las noticias que de fuente autorizada se reciben en esta capital, ratifican otros informes, también fidedignos, según los cuales en la España roja se acentúan las divergencias que existían entre las diversas organizaciones afectas al Frente Popular español. Esas divergencias han producido también entre los elementos dirigentes. Por ello la situación para el Comité rojo de Valencia se hace cada vez más grave.

Esa situación de pesimismo, disgusto y recelo, que ya existía anteriormente, se ha agravado después de la caída de Málaga.

Todos piden la exigencia de responsabilidades por la caída de Málaga y todo el mundo las declina.

Los anarquistas culpan a los socialistas y comunistas, y éstos, a su vez, culpan a los anarquistas.

En lo que todos los dirigentes parecen estar conformes es que el general Villalba no supo estar a la altura de las circunstancias.

Por eso hay muchos que estiman que debe ser fusilado. Es de advertir que gana terreno el ambiente favorable al fusilamiento de ese general.

La charla de Queipo de Llano

El día 2 de Marzo, entraremos en Madrid-pronostica

Elogio del brillante comportamiento de Aragón.—En TERUEL, se han estrellado diferentes veces los valencianos y catalanes.

Sevilla. — Buenas noches señores.

Hoy es el cuarto día sin parte oficial rojo. En verdad que lo lamento, pues me quitan los ratos agradables que me proporcionaban.

Las radios marxistas dicen que el general Asensio ha presentado la dimisión del cargo que desempeñaba. Tal decisión puede obedecer a la presión de quienes nombran y quitan cargos. A este paso no sé a donde van a parar, por que si siguen quitando mandos como a Pozas, Miaja y Asensio ¿a quienes se los van a dar?

Se refiere al juicio de unos periodistas respecto a la guerra y les dice que ellos no saben nada de estas cosas.

Un buen general puede hacer buenos soldados, pero nunca los buenos soldados pueden hacer bueno a un mal general. Lo único que éste puede conseguir es sostenerse más tiempo, pero nada más.

Los voluntarios extranjeros, cuando se han convencido de que no van a sacar partido de esta guerra, pretenden marcharse a sus países. Y así hace unos días, en Valencia, promovieron un serio alboroto trescientos milicianos franceses, que fueron encarcelados y algunos fusilados.

Lee un escrito encontrado en Málaga, firmado por representantes de los partidos comunista, socialista y juventudes socialistas unificadas, dirigido a Almería, Alicante, Albace

te, Valencia y otras poblaciones rojas, en el que figuran juicios como los siguientes: La situación se agrava por momentos; todo el mundo tiene miedo; los negociantes roban descaradamente, alcanzando los artículos precio de rapia; unos cuantos advenedizos sinvergüenzas constituyen comités y se incautan de todo; se hacen compras en el extranjero por indeseable política y moralmente, obteniendo grandes beneficios; roban el ministro de la Guerra, el de Marina, el general Asensio y otros personajes; Largo Canallero caerá estrepitosamente con el descenso del que quiere sostener a toda costa; los servicios de aprovisionamiento funcionan pésimamente; los documentos más importantes circulan con profusión. Y otros muchos juicios por el estilo.

Hace mención a la maleta que dicen tenía preparada Villalba con la mano de Santa Teresa, alhajada, y muchas monedas de oro, todo ello robado para convertirlo en dinero y poder sufragar los gastos de su mecanógrafa para todo.

Los generales que están al servicio de los rojos, además de pocos son de tercera categoría. No aciertan a comprender quien será el que actúa de jefe en Cataluña. Tal vez el mando lo ejerza un civil. Quien sea tiene verdadera desgracia, porque se ve precisado a aguantar a los extranjeros indeseables que le envían, y lo que es más gra-

ve, a combatir con los soldados aragoneses que los destrozan a pesar de los numerosos contingentes que contra ellos han mandado.

A Zaragoza han ido infinitas de columnas y todas han recibido un durísimo castigo, no adelantando ni un solo paso.

Cuantas veces los valencianos mezclados con los catalanes han pretendido tomar Teruel, siempre se han estrellado contra los pechos de esos valientes que defienden la capital y que son verdaderas murallas de granito en las que se estrellan las balas de sus enemigos.

Y lo mismo por lo que se refiere a Huesca. A esta ciudad puede aplicarse aquello de que «con las bombas que tiran los gargantones, se hacen las gacitanas tirabuzones».

La canalla marxista sólo bombardea poblaciones abiertas y aisladas de los frentes, como por ejemplo Mérida, que no han pensado nunca conquistar. Y eso lo encuentran tan natural. En cambio se quejan por que nosotros hemos bombardeado Andújar, bombardeo decretado por orden mía, por que, según decían nuestras proclamas, ellos habían bombardeado diferentes veces el Santuario de la Virgen de la Cabeza, en el que hay refugiadas mil doscientas mujeres a las que defienden ciento setenta Guardias civiles, verdaderos héroes. Por eso ordené el bombardeo de Andújar. Y sépanlo. Cada vez que bombardeen el Santuario de la Virgen de la Cabeza, por que cada granada que arrojen ordenaré arrojar diez granadas sobre el pueblo en que se encuentre el mando.

Respecto a la toma de

Almería tengo que decir que iré cuando me convenga, cuando lo crea conveniente y no cuando quieran los marxistas. E iré en paseo militar, como fui a Málaga.

Por lo que se refiere a la gran ofensiva anunciada por Miaja, he de hacer constar que ya la ha puesto en práctica y ha fracasado; por lo que puede considerar a Madrid y a todo lo demás absolutamente perdido.

Todo el mundo empieza a darse cuenta de lo que va a suceder. Hasta en París dicen que sobre todo, después de la caída de Málaga y por la situación de la carretera de Valencia, está próxima la victoria definitiva de las tropas del Generalísimo Franco.

Esta impresión la corroboran las noticias de los cambios de Gobierno en las diferentes republiquetas marxistas. Ya es hora de que los que van obligados en sus filas se apresten a tomar posiciones que les favorezcan para evitar nuestro castigo.

La jornada de hoy ha sido relativamente tranquila.

En Madrid se está combatiendo y quizá sea la última lucha que se sostenga hasta nuestra entrada en la capital.

He pronosticado que para el 2 de Marzo entraremos en Madrid y yo he hecho muchos pronósticos que se han cumplido. Repito que para el dos de Marzo entraremos en Madrid.

Termina leyendo la lista de donativos.

Sección religiosa

Segundo domingo de Cuaresma

Espíritu de la liturgia de este domingo

El Introito nos propone una ilimitada confianza en la misericordia de Dios para conseguir la victoria sobre nuestros enemigos espirituales.

La colecta nos hace rogar a Dios por nuestras necesidades del alma y del cuerpo.

El Evangelio nos hace asistir a la Transfiguración del Señor, para hacernos vislumbrar, a través de la gloria del Maestro, algo de la gloria que cabrá en el cielo a los discípulos, a los buenos cristianos que han sabido imitarle en la tierra.

El Ofertorio nos hace rogar con el Salmista: «Meditaré en vuestros preceptos... Y alzaré mis manos para cumplir vuestros mandamientos que he amado».

La plegaria se eleva al cielo con manos suplicantes para pedir a Dios la purificación por la penitencia.

La Epístola es de San Pablo a los Tesalonicenses en la que dominan estas tres ideas:

- 1.^a La propia santificación.
- 2.^a La conservación de la pureza y honestidad.
- 3.^a Temer los juicios de Dios.

Dice San Pablo a sus amados Tesalonicenses: «Esta es la voluntad de Dios; vuestra santificación.»

He aquí la alta meta a que nos convida hoy también la Iglesia sirviéndose de las palabras del Apóstol, la santificación.

Para llegar a estas alturas, es preciso ir subiendo

cada día, bajo la mirada de Dios.

Para ir subiendo y agradando a Dios, mucho servirá recogerse cada noche para dejar en las faldas del monte el pesado fardo de las culpas, pensando en ellas, llorándolas y proponiendo la enmienda con todo fervor.

Purificada así el alma, recogida en oración, emprenderá en las primeras horas de cada mañana con nuevo ardor el vuelo a las alturas pronunciando con David estas palabras: Nunc coepit «Ahora empiezo mi ascensión gloriosa con ansias de conquistar pronto la cima de la santidad.

Y este propósito, renovado cada mañana a los pies del altar, en las horas frescas y limpias en que las inspiraciones de la gracia parecen bajar a nuestras almas sobre las olas de la brisa, es un estímulo para avanzar.

El diario ofrecimiento de obras y el examen general vespertino son dos medios preciosos y precisos para adelantar en la santificación.

Dice también San Pablo en otro lugar que nuestros miembros son templo del Espíritu Santo que mora en nosotros por la gracia. Y grita: «No profanéis este templo...»

Cualquier pecado de impureza es una profanación horrenda de esta morada de la Divinidad.

«...que os abstengáis de la formación, que sepa cada uno usar de su cuerpo santa y honestamente; no con pasión libidinosa, como lo hacen los gentiles que no conocen a Dios».

Para conseguir esta pureza del corazón, a la que el Maestro vincula la visión de Dios, es preciso primero, aquella oración

humilde, la que pide el Padre celestial que no nos deje caer en la tentación y armarse, además, del látigo de la mortificación que doblega las rebeldías de la carne.

Usando de estos medios, procuraremos llevar nuestro cuerpo immaculado, en medio de la corrupción universal.

Por último, a las antedichas añade el apóstol otra recomendación: «que nadie oprima a su hermano, ni le engañe en ningún asunto, pues que Dios es vengador en todas estas cosas».

Todo acto injusto para con el prójimo, será vengado por Dios como pecado que clama el cielo.

La codicia del dinero suele ser de ordinario la causa de estas injusticias para con el prójimo.

Los estímulos de la codicia se apagan con la consideración del rigor de la justicia divina.

«Dios me ha de juzgar», se decía a sí mismo un honrado cristiano, cuando la tentación con sus exigencias e importunidades llamaba a las puertas de su corazón y al conjuro de este recuerdo el enemigo se batía en retirada.

En todas las emergencias del egoísmo sórdido, díganos también, Dios ha de juzgarme y la justicia para con el prójimo tendrá asiento en nuestra alma.

CRISVIN REGIM

Hospital Militar de Teruel

CASINO TUROLENSE

Servicio de enfermeras para el lunes, 21 de Febrero de 1987:

Primer turno, de 8 a 2.—Sala A: Julia Rico, Juliana V. Esteban.

Sala C: Luisa Navarro, Manolita Daudén.

Sala D: María Murria, María Martínez.

Sala E: María Navarro, María R. Hernández.

Segundo turno, de 2 a 10.—Sala A: María S. Gómez, María Teresa Rico.

Sala C: María Dolores Sánchez, María Monterde.

Sala D: María Rillo, María Cabrera.

Sala E: Matilde Cruz, Nieves Alegre.

Tercer turno, de 10 a 8 (noche).—Narcisa Layunta, Petra Montérde, Petra Torán, Pilar Benítez.

SUPLENTES

Del primer turno: Pilar Hernández, Pilar Lezana.

Del segundo: Pilar Esteban, Pilar Moya.

Del tercero: Pilar Villanueva, Pilar García.

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas para suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, deje de asistir.

La Campana

El mejor surtido en Cazadoras de cuero y paño, Monos káki y azules.

Ramón y Cajal. TERUEL

No deje de leer todas las mañanas LUCHA

Almacén de Aceites y Ultramarinos

Fábrica de chocolates, jabones y aserrar maderas

Viuda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7

Teléfono 12

TERUEL

Nota del día

Lo hemos dicho muchas veces y hoy lo volvemos a repetir. En cuantas ocasiones se enfrentan las armas de España con las de sus enemigos, la victoria tiene ya elegido su sitio: el nuestro.

En la conquista de Vivel del Río para nuestra causa, los «rusos» han sufrido tal desastre que a estas horas sus lamentos estarán encaramados en la torreta del Ayuntamiento de Valencia, amargándole la vida, ya de por sí amarga, a esa caricatura de Gobierno que preside el que, si bien es Largo de apellido, es corto, cortísimo de inteligencia.

Vível del Río, importante nudo de comunicaciones, es nuestro. Ha bastado para ello que el Mando lo deseara. Como será nuestra España entera, sin restar un ápice, tan pronto lo ordene quien sabe de estas cosas «algo» más que esos desvergonzados que se han erigido en pontífices de un sector de la Patria, sin más méritos que una ignorancia supina y un estómago insaciable.

Ayer, sábado, se elevó el buen tiempo hasta el máximo concedido al invierno. Tal nos pareció que creímos hallarnos en plena canícula, y dejamos el abrigo en el perchero.

¡Y luego dicen que Febrero es loco! Febrero no es loco; es una delicia!

Arma al brazo

Anverso y reverso

Es evidente que las energías y los anhelos de los valores que encuadran en la nueva España, encáuzanse por la ruta que, a su término, ha de conseguir que en todos los hogares fructifique la semilla bienhechora que emerge del trabajo.

¡El trabajo! ¡Cuántas bellas cosas pueden evocarse al conjuro de la mágica palabra! ¡El trabajo! El trabajo es el mayor sedante del espíritu, el heraldo de la civilización, la felicidad del hogar; el trabajo es—entre otras muchísimas virtudes que están en el ánimo de todos—la vida del hombre, la razón de ser del individuo.

Con el trabajo y con la nueva España llegaremos a la venturosa plenitud de poderío a que por nuestra Historia y por nuestros méritos tenemos derecho. Y el pueblo, símbolo del trabajo y símbolo de la nueva España, disfrutará de los beneficios que ha de reportar la estabilización real y efectiva del esfuerzo común debidamente encauzado, en tal forma que nos permitirá conocer lo que en nuestra Patria se llamaba sarcásticamente hasta ahora, el bienestar y la felicidad del pueblo.

Nadie ignora que durante regímenes anteriores era preocupación primordial de muchos cabezas de familia—en el Norte y en el Sur, en España entera—granjearse el favor de los políticos de turno para conseguir una *colocacioncilla* del Estado, la Provincia o el Municipio para sus vástagos, aspiración que les llevaba a rendir pleitesía a quienes podían atenderle, anulando su personalidad y quebrando sus propios sentimientos.

La mayor parte de las oposiciones para optar a destinos del Estado, la Provincia o el Municipio, eran burdas maniobras con fines electorales. Tantos votos de la parte peticionaria, tantos puntos de la parte otorgante. De la descomposición de la maquinaria burocrática no eran responsables ninguna de las partes. Toda la culpa era de la fábrica viciosa, verbi-gracia, de los Poderes que se turnaban para la comisión de los desafueros.

Y, así, el trabajo se había constituido en mito. Y, así, la nación estaba en constante bancarrota. Simulando trabajar, una mayoría aplastante no trabajaba. Vegetaba. Y el Estado, espléndido, les abonaba pingües honorarios por deshonestar el trabajo. ¡Y todos tan contentos!

Si el trabajo es la razón de ser de todos los hombres, y muchos de éstos ¡cuántos! estudiaban y se rompían el magín para no trabajar, se comprende que la España de ayer fuera «la de los obreros criminalmente explotados por sus directivos, la de tuberculosos sin sanatorios, la de los hogares sin lumbre, la de los clásicos caciques, la de las injusticias sociales, la de los niños sin escuela, la de los españoles sin Patria», la de los Estatutos, la de los robos, la de las querrelas intestinas, la de los odios implacables, ¡la del hambre!

La nueva España que se está creando será el anverso de la medalla. Así lo desea su espíritu imperial. Así lo quieren los valores que encuadran en su órbita. Así lo exige la justicia. Y así será.

ALONSO BEA

Una nueva Revista

LABOR

Llega a nuestras manos el primer número de LABOR que los Servicios Técnicos de la Falange editan como fruto de su trabajo en una retaguardia que no desconoce los problemas de índole técnica que ha de plantear el mañana.

LABOR trae en sus primeras páginas una serie de proyectos al lado de una relación de servicios prestados. Entre los primeros los hay dedicados a Obras Públicas y Arquitectura (un plan de Obras Públicas y un proyecto de normalización de Obras contratadas) a Derecho y Justicia (destino y administración de bienes incautados) a Comunicaciones (un proyecto de Servicio Nacional de Radiofusión) y finalmente a Agricultura, seis, con un interesante estudio sobre Crédito agrícola. Figura después en la relación de servicios prestados los referentes a Obras Públicas y Agricultura.

LABOR cuya opinión crítica—por el aspecto técnico de las cuestiones que allí figuran—hará por sí mismo cada lector, cumple una magnífica misión—y bien dignamente por cierto—que demuestra el interés de la Falange por el mañana inmediato que encontrará preparados a los técnicos nacional-sindicalistas.

Entre ellos y entre los que sin pertenecer a la Falange se preocupen de los problemas de orden técnico que la nueva España plantea auguramos LABOR—a quien de paso enviamos nuestro saludo fraternal una gran masa de lectores.

Suscripción a beneficio de Málaga

Juan José Eced, 10 pesetas; Martín Polo, 3; Joaquín Tomás Ríos, 5; Joaquín García Puerto, 2; Juan Giménez Bayo, 5; Mariano Trallero Pérez, 5; Arturo Neira Fernández, 5; Marcial Lahuía Fernández, 5; Francisco Lozano Martínez, 0'50; Ramón Eced Miralles, 25; Familia Rico Redondo, 50; Julián Mangas, 25; José V. Rubio, 25; Narciso Alloza, 3; Isidro Salvador, 10; Nicolás Vicente, 5; Pedro Morata Maicas, 5; Leocadio Brun, 200.

Suma y sigue 338'50

ROMERO

Especialidad en

PINTOR

- ROTULOS -
DE CRISTAL

Plaza del Tremedal, 4-2.º

¿El teléfono de LUCHA? 234

ULTIMA HORA

Pesimismo en la zona roja

París.—En la zona roja cada día es más pesimista el ambiente que se observa y especialmente desde la caída de Málaga y el corte de la carretera de Madrid a Valencia, abundando el pesimismo en los dirigentes, que ya creen llegado el momento de huir.

Entre los huidos últimamente figuran Casares Quiroga, Lara y Barcia.

La actividad de nuestra Escuadra

Toulouse.—Hace tres días fue apresado por los barcos de la Escuadra nacional y no lejos de Barcelona, un buque al servicio de los marxistas que llevaba material de guerra para estos.

Se cree que el barco capturado fué llevado a Málaga.

París.—Se conocen nuevos datos relacionados con la captura del barco ruso «Debesa» por la Escuadra nacional española.

La captura se verificó en el Mediterráneo.

El «Debesa» es un barco de mil quinientas toneladas.

Llevaba importante cargamento de guerra, consistente en ametralladoras, explosivos, municiones, cobre para la fabricación de cartuchos, níquel y torres eléctricas del más reciente modelo.

El conjunto del cargamento cogido asciende aproximadamente a unos treinta millones de francos.

Libertad entre los rojos

Barcelona.—Han sido detenidas y juzgadas por el tribunal popular, varias personas que trataban de pasar la frontera francesa, huyendo de Cataluña.

Los detenidos fueron conducidos a Barcelona y han sido juzgados severísimamente por el tribunal popular, que tratará con el máximo rigor a los que como estos se dedican al espionaje.

Esa es la libertad que se disfruta en el paraíso soviético separatista de Barcelona.

Al que trata de huir del intierno bolchevique le detienen, juzgándole «severísimamente», lo que quiere decir que le condenan a la última pena.

Paqueos en Madrid

Madrid.—Una emisora roja decía esta mañana que había que extremar las medidas contra el espionaje, pues cada vez que los aviones nacionales bombardean, se oyen «pacos» desde azoteas y balcones.

Desaliento en Madrid

Toulouse.—El desaliento se apodera de la población madrileña por que el Mando rojo deja a Madrid abandonado, sin víveres ni municiones.

«El Socialista» se quejaba ayer de que no se produzca una reacción.

Parece que al fin el Gobierno rojo ha atendido las peticiones de Madrid.

Divergencias en la zona «rusa»

Hendaya.—Noticias procedentes de España dicen, que cada vez son mayores las divergencias existentes entre los rojos. Mientras unos opinan que debe ser fusilado Villalba por lo de Málaga, otros achacan la derrota a la F. A. I. Todos los días se escapan dirigentes, habiéndolo hecho ya, Casares Quiroga.

Los terroristas dominan en Alicante :

París.—Se confirma que la ciudad de Alicante está sometida por los extremistas a un régimen de terror semejante al que sufrió Málaga durante siete meses.

Han sido fusiladas millares de personas decentes. Muchas de ellas lo fueron por haber sido acusadas de asistir a Misa y tener estampas en sus domicilios.

JABONES
de tocador, en la
perfumería

pardos alonso

Desde 0'30 a 2'00 ptas.
Democracia n.º 7

Los combates de la Escuadra Nacional

Roma.—En el Mediterráneo han tenido un encuentro dos buques de guerra de la Escuadra Nacional y tres de la escuadra roja.

El combate que ha sido violentísimo se ha prolongado por espacio de tres horas, terminando con la huida de los barcos marxistas que con graves averías se refugiaron en un puerto rojo, perseguidos muy de cerca por los disparos certeros de los navíos nacionales.

Por noticias recibidas, parece ser que han muerto muchos marinos rojos y también un diputado comunista francés que se encontraba a bordo de uno de los buques «rusos» y que desde que estalló el movimiento liberador de España, trabaja activamente en procurar avituallamiento a los marxistas españoles.

Lo que hacen en Almería los huidos de Málaga

Málaga.—Por evadidos de Almería se sabe que los milicianos que tan cobardemente se portaron en la ciudad malagueña, se encuentran en Almería hechos unas verdaderas bestias. Les ha dolido la pérdida de Málaga y para demostrar su «valentía» que tan repentinamente les ha entrado, se han entregado a toda clase de violencias y estragos, asesinando a las personas de orden y asaltando las casas que pueden.

¡Pero qué cosas tienes.. !

Barcelona.—La emisora de la columna Durruti aseguraba esta tarde con estas mismas palabras:

«Nuestras fuerzas actuaron en el sector de Avila, habiendo ocupado las primeras casas de un pueblo importantísimo, tanto por su posición estratégica como por la densidad de población.

Ahora, que no decía qué pueblo era ese. A lo mejor—ya lo verán ustedes—resulta que es Sevilla.

Lo que hace el hijo de Prieto

Veracruz.—A las tres de la tarde del día 15 salió de este puerto el buque rojo español «Mar Cantábrico», llevando a bordo aviones y material de guerra, que había sido comprado en Nueva York por el hijo de Prieto antes del embargo, así como armamento, municiones, víveres y vestuario donado por las organizaciones izquierdistas de los Estados Unidos del Norte y Méjico.

Acercas de los siete aviones llegados de Tejas, se sabe que cuatro de ellos fueron desmontados, pero se ignora si han sido cargados en el «Mar Cantábrico» o en el «Moto mar» que aún no ha salido de Veracruz.

Moscú continúa preguntando por los dos barquitos

Londres.—Se sabe que el Gobierno de Moscú continúa haciendo pesquisas para averiguar el paradero de dos barcos rusos que fueron enviados a España con material y víveres para los rojos;

El Gobierno ruso solo ha podido saber que dichos barcos se hallaban a la altura de Málaga cuando esta fué conquistada por las tropas nacionales y supone que han sido apresados por la Escuadra nacional.

Del frente de Madrid

Toledo.—Hoy, dos aviones rojos

intentaron bombardear la población toledana por nuestros antiáereos, los hicieron chaquetear.

Lograron pasarse gran cantidad de milicianos marxistas a nuestras filas, sobre todo de los reclutados recientemente por el decreto del Gobierno de Valencia referente a la movilización. Estos cuentan que el número de heridos llegados a Madrid, es incalculable, tanto, que los hospitales han sido insuficientes. Las familias de los heridos, se congregaron a la puerta de los establecimientos de la cruz roja, manifestándose luego tumultuosamente, para pedir que los heridos fuesen alojados en algún sitio.

La jornada en el día de hoy, ha sido tan tranquila, que nuestros soldados se han dedicado a jugar con balones en las avanzadas. La artillería roja, molestaba con algunos cañonazos sueltos. La nuestra, hizo callar con certero tiro.

Bombardeo en Bilbao

Bilbao.—La Escuadra Nacional, bombardeó el día de hoy los objetivos de la población bilbaína, con gran acierto. Los destrozos causados han sido de bastante consideración. Los milicianos rojos, se demoralizan por completo, esperando una ofensiva a fondo por parte del Ejército nacional.

Unas manifestaciones del «The Times» :

Londres.—El corresponsal en la zona roja madrileña del «The Times», comunica que la situación en la capital madrileña, es desesperada hasta el punto, de que son varias ya las personas que han muerto de hambre en las calles de la capital.

También comunica, que varias manifestaciones de mujeres recorrieron las calles, gritando: «Pan o fascio»; pero—dice—ni una cosa ni otra les dieron.

Hacemos resaltar la condición del «The Times», que hasta ahora en sus informes, siempre había tratado de ocultar lo que de mala ocurría en la zona roja, y suponemos que algo más habrá, cuando este periódico dice que manifestaciones de mujeres recorrieron las calles pidiendo pan o fascio.

La no intervención

Roma.—El ministro de Relaciones Exteriores del Gobierno portugués, propuso al Gobierno inglés que se ejerciese control en las fronteras portuguesas, con objeto de desmentir los bulos que estos días han corrido por Inglaterra.